ECONOMÍA 17

"En Protección es relevante el acompañamiento y preparar al trabajador para la jubilación".

LUNES, 2 DE AGOSTO DE 2021

NATALIA GALLEGO
Experta en Planeación Financiera.

se pueden quebrar, en que esta posibilidad no es real y que estas entidades no se pueden quebrar porque son propiedad de los ahorradores.

Y sobre los señalamientos de que un determinado régimen pensional es mejor para todos, Asofondos asegura que en materia pensional cada caso es único y cada persona requiere de una asesoría especializada para definir esa situación.

El apoyo

Bernardo Sánchez, gerente de mercadeo de Porvenir, comentó que esta entidad acompaña a los clientes en todas las etapas de su vida. "Este acompañamiento incluye educación financiera y comunicación sobre cómo realizar el proceso de pensión".

Este año, el enfoque de esta empresa está en incentivar la actualización de la historia laboral con el fin de hacer el proceso de pensión más ágil para el afiliado. Actualmente, Porvenir contabiliza 86.350 afiliados que se pensionarán en dos años y 106.059 en cinco años.

Por su parte, Natalia Gallego, experta en Planeación Financiera de Protección, expresó que el momento de la jubilación toma por sorpresa a casi todas las personas. "Esto ocurre porque somos incapaces de tener una conexión con ese ser humano que seremos en el futuro, es decir en el momento en que dejemos de trabajar y muchas veces nos describimos como una persona diferente a la que somos".

Es común que cuando se le pregunta a alguien acerca de qué va a hacer cuando se jubile, este responde que va a leer, hacer ejercicio o tallar madera. Pero, ¿en la actualidad tiene esas aficiones? "La idea es como si ese ser humano que se jubilará es distinto a la persona que somos hoy v. realmente, crear ese tipo de hábitos o desarrollarlos debería hacerse a lo largo de la vida, o es algo que empecemos a hacer porque cumplamos cierta cantidad de años", concluyó Gallego ■



La jubilación genera múltiples sensaciones, desde temor hasta incertidumbre por la posibilidad de no alcanzar el beneficio que garantice estabilidad económica al final de la vida laboral.



Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol, ha destacado la capacidad de reacción y la resiliencia que ha tenido la compañía ante la crisis desatada por la pandemia en el mundo. FOTO COLPRENSA

EMPRESAS NOTICIA

Ecopetrol tendrá crédito de hasta US\$1.200 millones

Además, la petrolera revelará mañana su balance financiero del segundo trimestre. Se estiman ganancias por \$3,2 billones.

Por **DIEGO VARGAS RIAÑO**

través de un documento oficial, Ecopetrol reveló que recibió el visto bueno por parte del Ministerio de Hacienda para la contratación de un crédito bajo la modalidad de línea comprometida, por un monto de hasta US\$1.200 millones.

"Los recursos provenientes de esta facilidad podrán ser utilizados para propósitos corporativos generales relacionados con el giro ordinario de sus negocios, entre ellos fortalecer su posición de liquidez ante eventuales oportunidades de crecimiento orgánicas", precisó la petrolera estatal, y además describió que el proceso se hará con la banca internacional.

Otros usos previstos con dicho capital, complementó, son mitigar los riesgos asociados a fluctuaciones inesperadas de precios del crudo, así como reducir necesidades puntuales de refinanciación en los próximos años con flexibilidad y costos de endeudamiento competitivos.

Sobre la línea de crédito, Ecopetrol subrayó que será suscrita con Banco Bilbao Vizcaya, Argentaria S.A., New York Branch, Banco Santander S.A., JPMorgan Chase Bank, N.A., Mizuho Bank Ltd., Sumitomo Mitsui Banking Corporation y The Bank of Nova Scotia, "cada uno participando con un monto de hasta doscientos millones de dólares".

Añadió que estas entidades financieras solo harán los desembolsos correspondientes cuando Ecopetrol lo re"La compañía acumularía unas ganancias cercanas a los \$6 billones en el primer semestre".

KATHERINE ORTIZ Líder Renta Variable -Davivienda Corredores

quiera, por lo que únicamente hasta que ello pase aumentará el endeudamiento.

Ahora bien, en relación a las condiciones de esta línea de recursos, la petrolera aclaró que "tendrá dos años de disponibilidad para desembolsos, contados a partir de la firma de la misma" y una comisión inicial y de estructuración agregada de 40 puntos básicos, entre otras características.

¿Irá a la movida por ISA?

Cabe resaltar que Ecopetrol no detalló que alguna parte del monto que recibirá vaya para el negocio en el que busca adquirir el 51,4 % de la participación de MinHacienda en Interconexión Eléctrica (ISA).

No obstante, hay que recordar que la firma de hidrocarburos ha manifestado públicamente su intención de no condicionar la potencial compra en cuestión a una emisión de acciones, sino que apelaría a un desembolso de la banca internacional.

Además, agosto es un mes clave para cerrar esa movida, toda vez que el acuerdo de exclusividad –que prolongócon MinHacienda para evaluar los términos de la negociación y alcanzar un pacto al respecto, se vence al término de este mes.

De llegarse a materializar el plan, el país se haría con el mayor conglomerado energético de América Latina y el Caribe y daría un paso adelante para la consolidación de la transición hacia fuentes renovables no convencionales, de acuerdo con lo que ha manifestado el presidente, *Iván Duque*.

Desempeño, al tablero

Por lo pronto, el Grupo Ecopetrol se centra en lo que será la presentación de sus resultados financieros y operativos del segundo trimestre del año, lo cual ocurrirá mañana, una vez cierre el mercado.

>>> ¿QUÉ SIGUE?

LA PRESENCIA DE LA FIRMA EN ASIA

Tan solo un mes atrás Ecopetrol reveló la constitución de una sociedad denominada Ecopetrol Singapore, sobre la cual tendrá una participación del 100 %. A su vez, esta última será propietaria del total del capital de una segunda sociedad denominada Ecopetrol Trading Asia Pte. Las dos firmas arrancarán a operar el próximo año y uno de los objetivos es "maximizar los márgenes de comercialización a través de eficiencias operativas y financieras", además del hecho de consolidarse en Asia, que es el destino de cerca del 50 % de las exportaciones de la firma.

Según Katherine Ortiz, líder de Renta Variable de Davivienda Corredores, si se tiene en cuenta que el precio promedio de la referencia Brent de petróleo entre abril y junio dobló al que hubo en el mismo lapso del año pasado (crecimiento de 106,7 % anual), se prevén destacados resultados, pese a que hubo menor producción en el país, en un contexto de protestas y tensiones sociales.

"Esperamos resultados muy positivos para Ecopetrol; estimamos 3,2 billones de pesos en utilidades para el segundo trimestre, nuevamente mostrando el efecto de los mejores precios del petróleo. Con eso la compañía acumularía unas ganancias cercanas a los \$6 billones en el primer semestre, lo que, definitivamente, soporta la expectativa positiva", sostuvo Ortiz.

Cabe recordar que entre enero y marzo la petrolera registró ingresos por \$17,2 billones y una utilidad neta de \$3,1 billones, y según su presidente, *Felipe Bayón*, fueron cifras que reflejaron "la capacidad de reacción ante la crisis y de superación de la misma de forma eficaz". Incluso, anotó el ejecutivo, algunos indicadores mostraron niveles precovid ■

